
Bericht der Abteilung Hockey 
 
ALLGEMEIN UND IM BESONDEREN, DANKE 
Dank an alle Helfer, aktive Mitmacher, Trainer mit und ohne Lizenz , Schiedsrichter, Funktionäre. 
Diese, eure Unterstützung ist nicht selbstverständlich und doch unabkömmlich für funktionierende 
Strukturen in der Hockeyabteilung. 
• Dank an das Präsidium für die Unterstützung 
• Dank an die Schnittstelle, Katja, Muz und Team 
Unser besonderer Dank gilt den vielen aktiven Eltern, durch deren Engagement, auf dem Platz, 
neben dem Platz und vor allem im Hockeykalender der Kinder und Jugendlichen das sportliche 
Miteinander bereichert werden konnte. Stellvertretend möchte ich an dieser Stelle Franziska 
Deckert, Christina und Thomas Krätzig nennen. 
 
ZUSTAND DER ABTEILUNG HOCKEY 
Die Hockeyabteilung hat sich im Jahr 2022 weiter positiv entwickelt. Trotz coronabedingter 
Startschwierigkeiten und der damit verbundenen Auflagen, konnte der Spielbetrieb des MHSB im 
Erwachsenenbereich ab dem Wochenende 05./06.02.2022 wieder aufgenommen werden. 
Die Kinder und Jugendmannschaften begannen die Hallensaison am 22. Januar 2022 und die 1. 
Damen spielten die Bundesliga, unter verschiedensten Auflagen, durch. Bis dahin wurden 26 
Hygienekonzepte geschrieben und über 4.500,00 € für Corona-Schnelltests ausgegeben! 
Die Entscheidung, alles dafür zu tun, den Spielbetrieb und die dafür notwendigen 
Rahmenbedingungen zu schaffen, war für unsere Hockeyabteilung notwendig und zugleich auch 
erfolgreich. 
Entgegen dem allgemeinen Trend verzeichnete die Hockeyabteilung kaum Austritte, vielmehr 
könnten viele neue Mitglieder gewonnen werden. Vor allem im Nachwuchs zeigt sich diese positive 
Entwicklung. 
 
Überaus erfreulich ist die Betreuung der Kinder- und Jugendmannschaften. Mit über 40 Trainer und 
Trainerinnen, Helfer und Helferinnen konnte die sportliche Entwicklung der Nachwuchsteams 
weiter vorangebracht werden. Sicherlich noch nicht flächendeckend optimal, manchmal mit 
Einschnitten auf der einen oder anderen Seite, aber immer mit 1000prozentigem Einsatz. 
Danke für die geopferte Zeit an Trainings- und Spieltagen. Für das Vernachlässigen von Frau, Kind, 
Familie und Freunde, für das Aufbringen von Eisspray bei Verletzungen jeglicher Art und das 
Motivieren der kleinen und großen, auch wenn es mal nicht so läuft. Kurz um, DANKE das ihr mit 
Herzblut dabei seid. 
 
Sehr erfreulich ist auch, dass wir die FSJ-Stelle wieder besetzen konnten. Mit Adrian Schnick wurde 
ein Nachfolger für Dominic Sperling gefunden. Aktuell liegen seine Aufgaben in der 
Mitgliedergewinnung, vor allem für die Ballschule. Er ist als Trainer aktiv und den meisten durch 
unsere Fotoaktion für das Stickeralbum bekannt. 
Gern an dieser Stelle der Aufruf für 2023. 
Du machst 2023 Abitur und hast noch keinen Plan, wie es danach weiter gehen soll? 
Dann würden wir uns über eine Bewerbung von Dir freuen. Gerne kannst Du auch noch weitere 
Informationen bekommen, wenn Du Dich bei uns (r.anders@atv1845.de) meldest. 
Newsletter 
Bis zum heutigen Tag wurden 17 Newsletter versendet und damit über die Abteilung Hockey 
informiert. Zur Wahrheit gehört aber auch, dass einige wenige, übertriebene Erwartungen an den 
Newsletter haben, welche nicht eingehalten werden können.  



Der Newsletter ist ein Medium, dass längerfristig über die Hockeyabteilung berichtet, über 
bevorstehende Termine, Event und Ereignisse informiert und auch über besondere sportliche 
Erfolge berichtet. In wöchentlichen Rhythmus Spielberichte der Jugendmannschaften über den 
Newsletter zu verteilen, ist weder Aufgabe und Ziel, noch das richtige Medium. 
 
Unsere Schiedsrichter 
Oft beklagen wir uns über vermeintlich „schlechte“ Schieris. Ob zu Recht oder nicht, lasse ich mal 
dahin gestellt, aber es drängt sich die Frage auf, wo sie überhaupt herkommen. 
Das Schiedsrichterwesen eine unserer größeren Baustellen. 
--> momentan nur 4 gültige Lizenzen 
--> 5-6 Anwärter - Lizenzen sind ausgelaufen und müssten verlängert werden 
--> hier auch Eigeninitiative der Inhaber gefordert 
--> bei Erwachsenen Lizenzen fehlen ca. 3 - 4 Stück! 
--> im Gespräch und in Planung ist bei fehlenden Lizenzen das Startrecht von Mannschaften zu 

verweigern!! 
--> bisher wurde nur finanziell sanktioniert 
Aus diesem Grund suchen wir Lösungsansätze. Alle sind aufgerufen Vorschläge und Ideen zu 
unterbreiten um diesem dem Problem Herr werden. Gemeinsam wollen wir eine Strategie 
entwickeln um langfristig das Schiedsrichterwesen zu fördern. Ich freue mich auf zahlreiche 
Rückmeldungen unter dem Betreff „Hockey-Schiedsrichter im ATV“. Bitte meldet Euch - jeder 
Beitrag freut mich! 
 
ATV-SCHLENZER- CAMP 
Am 01.-03. Juli 2022 fand auf unserem Gelände das erste „ATV-Schlenzer-Camp“ statt. 110 Kinder 
und Jugendliche verbrachten dort sonnig-heiße Sporttage. Organisiert wurde dieses Camp von 
engagierten Eltern, die ihre Kinder regelmäßig beim Hockey spielen sehen und erleben wie sie daran 
wachsen, lernen, kämpfen, zusammengehören und vor allem Spaß miteinander haben. 
Auf dem Naturrasen neben dem Hockeyplatz schlugen von Freitagnachmittag bis 
Sonntagnachmittag die Familien ihre Zelte auf, um gemeinsam ein sportliches Wochenende zu 
erleben. Denn neben einem Zirkeltraining und hockeytypischen Spielen wurden auch andere alters- 
sowie mannschaftsübergreifende Aktivitäten angeboten. 
ATV-Schlenzer-Camp 2.0. – 23. - 25. Juni 2023 
 
32. ATV – HOCKEY – MESSEPOKAL 
Unser 32. Messepokal war eine ganz besondere Herausforderung. Mit dem russischen Angriff auf 
die Ukraine, im Februar 2022, habe ich versucht mit den Verantwortlichen der ukrainischen 
Nationalteams Kontakt aufzunehmen. Über endlose Gespräche, Mails und offizielle Einladungen an 
die verschiedenen Ministerien, ist es uns gelungen eine Freigabe für beide Nationalteams der 
Ukraine zu bekommen. Die emotionale Botschaft die der ATV damit sendete, blieb nicht ungehört 
und endete nicht mit unserem Turnier. So konnte ein großes Spendenpaket, auch Dank von TK, an 
den ukrainischen Nachwuchs übergeben werden. Mit Trikots, Torartausrüstungen und Bällen 
sendeten wir, ganz nach dem Motto „Hockey for Peace“ unsere ATV-Friedensbotschaft. 
Der 32. Messepokal war auch sportlich ein herausragender. Dank dem hochkarätigen 
Teilnehmerfeld, welches durch die Unterstützung von Axel und Christian zusammen gekommen ist, 
war es ein beeindruckendes Turnier. Die vielen fleißigen Hände, die Einlaufkinder und die vielen 
Aktionen um das Turnier, ... DANKE an alle die Mitgeholfen haben. Und ich hoffe, ich nehme nichts 
vorweg, aber der 33. Messepokal verspricht noch eine Schippe draufzulegen. Vielleicht schaffen wir 
es dann auch, mehr Zuschauer in die Hallen zu bekommen und mehr Menschen von unserer 
Sportart zu begeistern. 



 
INKLUSION – HOCKEY NEU GEDACHT 
Der organisierte Breitensport innerhalb des ATV Leipzig 1845 e.V., mit seinen 6 Abteilungen, hat das 
Potenzial, allen interessierten Menschen die Möglichkeit zu geben, sich regelmäßig unter fachlicher 
Anleitung gesund zu bewegen. Menschen unterscheiden sich von Natur aus – egal ob groß oder 
klein, dick oder dünn, schwarz oder weiß, mit oder ohne körperliche Beeinträchtigungen. Mit den 
richtigen Rahmenbedingungen können wir Sportbegeisterte, für die sportliche Aktivität bisher nicht 
möglich war, für das Vereinsleben gewinnen. Hier kann Inklusion Vorteile für alle Beteiligten bieten 
und wird auch zukünftig eine immer größere Rolle spielen. 
Grundvoraussetzungen für Inklusion im Sport sind Werte und Normen wie Meinungsfreiheit, 
Toleranz, Gleichberechtigung und Vielfalt, die durch den Sport in seiner gesamten Breite getragen 
werden. In Deutschland gibt es 14 Standorte, an denen Special Hockey angeboten wird. Die 
Verteilung der Standorte ist aber nicht flächendeckend – der ATV ist der nächste. Aktuell sind wir 
eine kleine Gruppe von 6 Jugendlichen und suchen weitere junge Erwachsene mit geistigem und 
körperlichem Handicap (ab 14 Jahren), die Interesse haben, mitzumachen. Kontakte zu Lebenshilfe 
Leipzig e.V. eröffnen uns die Möglichkeit unseren Sport zu präsentieren und für weitere Mitglieder 
zu werben. 
 
HOCKEY FÖRDERVEREIN e. V. 
Auch wenn die Gründung erst in 2023 abgeschlossen sein wird. Der Grundstein für einen neuen, 
letzten Versuch, einen Förderverein für unseren Nachwuchs zu gründen wurde in 2022 gelegt. Dank 
der Unterstützung von Sebastian Köhler und dessen Vorarbeit, das Verfassen einer Satzung und die 
entsprechende Prüfung, konnte am 15.3.23 die Gründungsversammlung stattfinden. Die 
Beglaubigung durch einen Notar erfolgte und nun warten wir auf die Eintragung am Registergericht. 
Mit einem Mindestbeitrag von lediglich 18,45 Euro pro Jahr könnt Ihr einen Beitrag leisten, unsere 
Nachwuchsarbeit weiter zu verbessern – gern auch als Spender oder Sponsor, als Botschafter oder 
ehrenamtlicher Helfer bei Veranstaltungen.  
Bei Interesse kontaktiert den Förderverein unter foerderverein@atv1845.de 
oder informieren sich auf der Website unter: https://www.atv1845.de/hockey/foerderverein/ 


